



Stadt Sulzburg

Beratungsvorlage für die öffentliche GR-Sitzung
am 02. Juni 2022

Nr. 18 / 2022

TOP III / 3 Installierung von zwei „Mitfahrbänke“ in Sulzburg und Laufen

Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat beschließt die Installierung von „Mitfahrbänke“ in Sulzburg und Laufen.

Die Verwaltung wird beauftragt, die Formalitäten bereit zu stellen, farbig auffallende Sitzbänke mit Beschilderung aufzustellen und über das Mitteilungsblatt und über die Social Media Kanäle auf dieses Angebot hinzuweisen.

Sachverhalt/Begründung:

Gemeinderat Friedhelm Engler hat angeregt, auch in Sulzburg und Laufen „Mitfahrbänke“ aufzustellen.

Folgendes Konzept steht dahinter:

Die Idee:

Daumen raushalten war früher –heute wartet man auf dem Mitfahrbänke!

Dieses Mitfahrangebot wird in Deutschland in vielen Gemeinden erfolgreich praktiziert.

Die Ziele:

- Verbesserung der Mobilität durch Ergänzung des öffentlichen Nahverkehrs.
- Stärkung des Gemeinsinns durch Entwicklung gemeinschaftlicher Mobilität
- Unterstützung umweltbewussten Verhaltens

Wie funktioniert´s?:

- Nach der Registrierung bekommen die Autofahrer beim Bürgerbüro der Stadtverwaltung einen grünen Aufkleber zugeschickt.
- Diese grünen Aufkleber sind an der Windschutzscheibe zu kleben oder im Auto vorne einlegen.
- Der Mitfahrer setzt sich auf die grüne Sitzbank und wartet auf eine Mitfahrgelegenheit.
- Der Fahrer hält dann bei Bedarf direkt beim Mitfahrbänke und klärt mit dem Mitfahrer das Fahrziel
- Den Mitfahrer dann einsteigen lassen und am vereinbarten Zielort wieder aussteigen lassen.

Wichtig zu wissen:

- Ein Aufkleber auf der Windschutzscheibe bzw. im Auto verpflichtet nicht dazu, am Mitfahrbänkchen anzuhalten.
- Ebenso steht es jedem völlig frei, in ein Auto einzusteigen oder nicht.
- Der Fahrdienst erfolgt nur von Bank zu Bank

Haftung:

Die Stadt Sulzburg übernimmt keinerlei Haftung. Ein möglicher Unfall, auch mit Personenschäden, ist über die KFZ-Haftpflichtversicherung des Unfallverursachers abgedeckt.

Umsetzung:

- Aufstellen von 2 grünen (alternativ bunte) Sitzbänken in Sulzburg (vor früherer Metzgerei Sum) und in Laufen (bei Bushaltestelle in der Weinstrasse).
- Anbringung von jeweils einem Schild „Mitfahrbänkle“
- Ausgabe von Registrierungskarten und Vorbereitung von grünen Aufklebern.
- Öffentlichkeitsarbeit im Amtsblatt und Social Media

Weitere Erläuterungen erfolgen in der Sitzung.

Sulzburg den 25. Mai 2022

Dirk Blens
Bürgermeister

Uwe Birkhofer
Haupt- und Bauamtsleiter